

LA COLERE ET SES CONSEQUENCES



Joël Casimir TAGNE

La colère et ses conséquences

(Jacques 1 : 19-20).

*Cette brochure est un message d'exhortation et d'édification. Comme la parole de **YHWH¹** (**DIEU**) nous le rappelle dans l'épître de Paul au Colossiens chapitre 3 verset 16 qui dit : « **Que la parole du MASHIAH habite abondamment en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et vous avertissant les uns les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques spirituels, chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce** ». Shalom à tous et soyez bénis abondamment par ce message au Nom de **YEHOSHOUA HA MASHIAH (JESUS-CHRIST)** notre Seigneur ! AMEN.*

*« Ainsi, mes frères bien-aimés, que tout être humain soit prompt à écouter, lent à parler et lent à la colère, car la colère de l'homme n'accomplit pas la justice d'Elohîm » (Jacques 1 : 19-20, **BYM²**).*

La colère peut se définir³ comme une réaction vive et parfois violente contre ce qui blesse un sentiment. C'est un sentiment qu'une personne peut éprouver en face d'une situation désagréable. Il existe deux types de colère dans la bible :

- **La colère d'Elohim** : c'est une colère qui accomplit la justice d'Elohim. Une personne qui est animée d'une telle colère ne peut que manifester les œuvres qui vont dans le but d'honorer Elohim. Une telle personne aura un cœur rempli de haine contre les œuvres des ténèbres, et prendra des décisions qui amèneront un certain ordre selon Elohim.

¹ **YHWH ou YHVH** : Traduit par l'Éternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est le Nom de Dieu révélé à Moïse dans le livre d'Exode. Avec le temps le tétragramme a donné *YaHWeH* ou *YaHVeH*.

² **BYM** : Bible de Yéhoshoua-Mashiah (Jésus-Christ) (version de la bible).

³ **Définir** : cette définition est tirée du Wiktionnaire qui est disponible sous licence.

Elohim est la 1^{ère} personne⁴ à manifester cette colère et plusieurs autres prophètes l'ont manifesté dans la bible.

- **La colère de l'homme** : la colère de l'être humain n'accomplit pas toujours la justice d'Elohim mais le plus souvent les œuvres de la chair. « *Ainsi, mes frères bien-aimés, que tout être humain soit prompt à écouter, lent à parler et lent à la colère, car la colère de l'homme n'accomplit pas la justice d'Elohîm* » (**Jacques 1 : 19-20, BYM**).

La colère de l'être humain est une œuvre de la chair⁵, en tant que chrétien nous sommes appelés à renoncer à cela. Dans certains cas, Paul recommande aux chrétiens : « *Si vous vous mettez en colère, ne péchez point ; que le soleil ne se couche sur votre colère* » (**Ephésiens 4 : 26, Louis Segond**).

En tant qu'enfant d'Elohim avant d'agir contre une œuvre qui ne glorifie pas le Seigneur, rassurons-nous toujours si la colère que nous ressentons est celle d'Elohim. Si tel est le cas, prenons des bonnes décisions en nous laissons nous conduire par son Esprit-Saint⁶.

« *Le cœur du juste médite pour répondre, Mais la bouche des méchants répand des méchancetés.* » (**Proverbes 15 : 28, Louis Segond**).

Nous pouvons comprendre à travers le verset ci-dessus que le juste doit méditer⁷ sur ce qu'il doit répondre vis-à-vis des situations qui sont en face de lui.

Question : lorsqu'une personne manifeste un comportement qui nous énerve, qui nous met en colère, prenons-nous le temps de méditer sur que nous allons répondre vis-à-vis de la personne ? Nous sommes appelés en tant qu'enfant de Dieu à méditer sur qu'on doit répondre et c'est ça qui doit bénir les autres.

« *Une réponse douce calme la fureur, Mais une parole dure excite la colère.* » (**Proverbes 15 : 1, Louis Segond**).

A travers le passage ci-dessus, nous comprenons que lorsqu'une personne est dans la fureur (colère), le moyen prévu par le Seigneur pour apaiser cela n'est rien d'autre qu'une parole

⁴ **Personne** : Lire Exode 34 : 6 ; Nombres 22 : 22 ; Jean 3 : 36 ; Romains 1 : 18 ; Ephésiens 5 : 6 et Colossiens 3 : 6.

⁵ **Chair** : Lire Ephésiens 4 : 31 ; Colossiens 3 : 8 et 1 Timothée 2 : 8.

⁶ **Saint-Esprit** : Lire Galates 5 : 16 ; Matthieu 21 : 13 et Actes 17 : 16-17.

⁷ **Méditer** : peut se définir comme « *réfléchir sur quelque chose, l'examiner murement, de manière à l'approfondir* ».

douce, il faut répondre avec douceur. Nous pouvons comprendre également à travers ce passage que pour prédisposer une personne à la colère il suffit juste de lui donner des paroles dures. Et c'est ce qui est vécu couramment dans la société, plus on parle durement à une personne plus on la prédispose à la colère. Donc la douceur est une arme indéniable pour lutter contre la colère.

Je vous propose dans les prochains paragraphes l'illustration de quelques cas des personnages qui sous l'effet de la colère mal gérée ont eu à poser des actes mauvais qu'ils ont regretté après.

Le premier cas que je parlerais est celui du prophète Elisée :

*« De là, il monta à Béth-El. Comme il montait par le chemin, des petits garçons sortirent de la ville et se moquèrent de lui. Ils lui disaient : Monte chauve ! Monte chauve ! **Il se retourna pour les regarder, et il les maudit au nom de YHWH. Alors deux ours sortirent de la forêt et déchirèrent 42 de ces enfants.** De là il alla sur la montagne de Carmel, d'où il retourna à Samarie. » (2 Rois 2 : 23-25, BYM).*

Dans le passage ci-dessus, nous voyons le prophète Elisée qui est en chemin sur la route de Béthel pour faire l'œuvre du Seigneur. Le mot hébreu traduit par **Béthel** signifie aussi « *maison de Dieu* ». Nous pouvons comprendre de manière spirituelle dans ce passage que les personnes qui sont allées à la rencontre du prophète Elisée étaient des enfants de Dieu car elles vivaient dans la maison de Dieu (Béthel). Mais parce qu'elles se sont moquées de lui, ne l'ont pas apprécié, n'ont pas eu de l'estime pour lui, Elisée sur la colère (oubliant que l'Eternel exauce toute parole qui sort de sa bouche parce qu'en lui habitait le Saint-Esprit) va maudire⁸ ces enfants. La conséquence de sa malédiction a été que 42 de ces enfants ont perdu la vie. Les questions que nous devons nous poser en tant que chrétien sont les suivantes :

- Quelles sont les conséquences des actes que nous posons étant dans la colère ?
- Pensons-nous souvent à cela ?
- Réfléchissons-nous à ce que cela peut causer ou produire dans la vie des uns des autres ?

Certaines personnes peuvent perdre la présence de Dieu, la paix de Dieu, la paix du cœur, la joie de Dieu à cause des paroles qui sortent de nos cœurs, de nos bouches. La colère si elle est mal gérée par un chrétien ou non chrétien lui fait perdre le contrôle de soi. Elle est plus dangereuse quand elle est manifestée par un enfant de Dieu qui craint le Seigneur car lorsqu'il ouvre sa bouche pour prononcer des paroles, le Seigneur peut l'exaucer car il porte la présence

⁸ **Maudire** : signifie simplement « *dire du mal* », « *mal parlé* ».

de Dieu. J'aimerais aussi ajouter une certaine précision dans cet exemple pour qu'il n'y ait pas de confusion dans la compréhension. Il faut remarquer qu'à la dispensation⁹ de la loi qu'Elisée se trouvait, le Seigneur avait formellement interdit au peuple Juif d'haïr son frère, donc de le maudire. Mais par contre ils pouvaient le faire sur les ennemis sans problème (Lévitique 19 : 17-18 et Matthieu 5 : 43-44). Elisée maudit ses frères et l'Eternel l'exauça. Raison pour laquelle la parole de Dieu recommande à nous disciples de Christ de bénir les autres car si nous maudissons, non seulement nous péchons contre notre Elohim, mais cela pourra aussi avoir des conséquences néfastes sur la vie des autres (Romains 12 : 14 et 1 Pierre 3 : 9).

Le deuxième cas de figure est celui de Moïse serviteur de l'Eternel avec l'épisode des tables de la loi dans le désert (Exode 24 : 12-18 et Exode 32:15-19). Yahweh appela Moïse à passer 40 jours et 40 nuits dans sa présence sur le mont Horeb, il reçut les tables de la loi¹⁰ et un ensemble de préceptes¹¹. Quand Moïse descendit de la montagne, il rendit se compte que le peuple avait péché contre Yahweh. Il se mit en colère et détruisit les tables de l'alliance qu'il avait reçu de Yahweh et il alla pour juger le peuple selon la vérité. A cause de la colère mal gérée, Moïse perdit une chose qu'il avait pris 40 jours et 40 nuits devant l'Eternel pour la recevoir. Quelques temps après, l'Eternel lui demanda à nouveau de passer 40 autres jours et nuits pour recevoir les tables de la loi (Exode 34 : 1-4). Lorsque nous sommes en colère vis-à-vis d'une personne, il est préférable de ne pas répondre à l'instant car les paroles qui sortiront de notre bouche risquent de ne pas être des paroles douces et ça n'apportera pas la vie chez cette personne qui nous écoute. Laissons la personne telle qu'elle est et gérons d'abord ce sentiment de colère avec le Seigneur dans la prière, ensuite nous verrons comment traiter le problème qui est en face de nous.

Le troisième cas est celui de Moïse et Aaron dans le désert de Tsin, au lieu-dit Kadès (Nombres 20 : 1-12). Il n'y avait point d'eau le peuple se souleva contre Moïse et Aaron et leur chercha querelle parce qu'il avait soif. L'Eternel ordonna à Moïse de **parler au rocher** afin d'abreuver le peuple d'Israël en eau. A cause de la pression que le peuple faisait subir à Moïse et à Aaron, Moïse se mit en colère et n'obéit point à la parole de l'Eternel. Il décida *de frapper sur le rocher* à deux reprises avant d'être exaucé. Or bien que l'Eternel lui avait demandé juste

⁹ **Dispensation** : Il s'agit ici des époques ou périodes dans le chronogramme biblique selon lesquelles le Seigneur révélait une sa loi aux humains afin qu'ils puissent obéir pour leur salut. Il en existe plusieurs dispensations, dont les deux principaux sont : **la dispensation de la loi** et **la dispensation de la grâce**.

¹⁰ **Loi** : Les 12 commandements.

¹¹ **Préceptes** : on parle généralement de 600 préceptes.

de parler au rocher, il l'exauça quand même à cause de son Esprit Saint qu'il a mis en Moïse. La conséquence de la désobéissance de Moïse et Aaron fut que l'Éternel les refusa l'accès à la terre promise de Canaan. Nous pouvons aussi comprendre dans ce passage que l'une des causes de la désobéissance de Moïse fut le doute car Moïse compara l'étape similaire du manque d'eau que lui et le peuple ont traversé dans le désert au lieu de Rephidim (Exode 17 : 1-6). Moïse douta que l'Éternel puisse les accorder l'eau juste en parlant au rocher et se dit qu'il faudra frapper le rocher comme la dernière fois. Moïse faillit passer au ridicule devant le peuple mais l'Éternel eu pitié de lui au 2nd tour qu'il frappa le rocher, lui accorda sa grâce et fit jaillir l'eau du rocher.

Nous terminons nos illustrations par le cas de l'apôtre Paul en face du grand prêtre Ananias (Actes 23:1-5). Le grand prêtre Ananias ordonna qu'on frappe Paul dans le sanhédrin pendant qu'il s'exprimait pour sa défense face aux accusations des juifs. Paul étant énervé, sous la colère le traita de *muraille blanchie* car il pervertissait le droit. Les personnes qui étaient près de Paul le repris par rapport cette parole qu'il avait prononcé qui était une insulte vis-à-vis du grand prêtre et Paul reconnut son tort.

En conclusion les paroles qui sortent de notre bouche ont un impact sur la vie des autres et détruisent leurs vies. Certaines personnes se suicident à cause des paroles qu'elles entendent, d'autres entrent dans la dépression à cause des paroles qu'elles entendent sous la colère. Prenons garde dans la colère de ne pas libérer les paroles de notre bouche directement mais de nous mettre à l'écart avec le Seigneur, de prier que le Seigneur enlève la colère dans notre cœur, qu'il nous guérisse et nous donne les paroles qu'il faut afin de ramener les choses à la normale, d'être plutôt un sujet de bénédiction et de guérison vis-à-vis des personnes qui nous mettent en colère.

Elohim nous te rendons grâce pour ta parole qui nous édifie à travers ce livre. Je te prie afin que tu pardonnes tous ceux qui ont l'habitude de se laisser emporter par la colère. Pardonne également ceux qui sous l'influence de la colère manifestent les œuvres qui ne t'honorent pas. Donne-nous de réaliser véritablement les conséquences de nos actes posés sous la colère sur la vie des autres et sur notre environnement afin que nous puissions mieux réagir et mieux gérer la colère prochainement. Accorde-nous le contrôle de soi afin que sous la colère nous ne puissions point à nous précipiter à répondre, mais que nous puissions prier afin d'être libérés de cela et être disposés pour mieux agir devant la situation désagréable qui est en face de nous. Ainsi nous serons un sujet de bénédiction,

de guérison et de joie vis-à-vis des personnes concernées. C'est dans le Nom de YEHOSHOUA HA MASHIAH (JESUS LE CHRIST), que nous t'avons ainsi prié ! AMEN ! AMEN !

NB : Toute reproduction est autorisée et même encouragée !!

Pour plus d'édification, vous pouvez consulter :

Site web : <https://www.oeuvredujour.com>

Facebook : [œuvre du jour](#)

YouTube : [œuvre du jour](#)